
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 3 по 10 марта 2017 года 

 

За период с 3 по 10 марта 2017 года деятельность краевой Думы и 

депутатов была освещена в 39 публикациях СМИ (без учёта 

поздравлений). 

6 марта в Думе Ставропольского края прошло  еженедельное рабочее 

совещание депутатов и руководителей подразделений аппарата Думы СК под 

председательством первого заместителя председателя Думы 

Ставропольского края  Дмитрия Судавцова. 

Телеканал ГТРК "Ставрополье", 6 марта сообщил, что депутаты 

обсудили обращение американского внешнеполитического ведомства, 

которое рекомендовало своим гражданам не посещать Ставропольский край 

и республики Северного Кавказа. По словам депутатов, в документе идет 

речь о том, что в нашем регионе орудуют преступные банды, которые 

похищают иностранцев с целью выкупа. С такими высказываниями 

ставропольские парламентарии не согласны. От мировой повестки перешли к 

делам региональным. В конце этой недели многие депутаты разъедутся по 

своим районам, чтобы провести там субботники. Первая масштабная уборка 

пройдет уже 11 марта в городах и селах края.  

Участники совещания также говорили о новых формах поддержки 

аграриев – компенсации части затрат на выращивание специй и пряно-

ароматических и лекарственных культур, сообщил телеканал "26 регион". 

Соответствующий законопроект будет вынесен на голосование уже в этом 

месяце. Говорили и о проблеме детского суицида. В частности, группах 

смерти, которые стремительно набирают популярность в интернете. 

Дмитрий Судавцов поручил коллегам подумать над инициативами, которые 

позволили бы обеспечить безопасность молодёжи в социальных сетях.  

Газета "Ставропольская правда", № 25 от 7 марта написала, что 

Юрий Гонтарь, возглавляющий комитет по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям, пригласил коллег 

принять участие в совещании об отчете руководства краевой полиции. В 

рамках правительственного часа этот вопрос включен в повестку 

мартовского заседания Думы.  

Информацию о еженедельном рабочем совещании, которое прошло 27 

февраля, опубликовали  газеты "Нива", № 16 от 3 марта и "Заря", № 16 от 3 

марта.   

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Газета  "Приманычские степи", № 15 от 3 марта написала о 

прошедшем в Думе Ставропольского края чествовании победителей 

Всероссийского молодежного научно-инновационного конкурса "УМНИК-

2016".  
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В рамках празднования Дня защитника Отечества в Доме культуры 

с. Октябрьского впервые прошёл районный конкурс патриотической песни 

"К подвигу героев песней прикоснись". Как написала газета "Степные зори", 

№ 15 от 3 марта, учредителем программы стал отдел культуры и 

социального развития администрации Ипатовского муниципального района. 

Участие в конкурсе приняли около пятидесяти талантливых исполнителей из 

разных поселений района.   В качестве почётных  гостей и компетентного 

жюри на мероприятие были приглашены заместитель начальника отдела 

культуры и социального развития АИМР Е.Ю. Калиниченко, руководитель 

Ставропольского городского отделения СКПО движения "Знамя Победы" 

С.А. Сергеев, директор Ипатовской межпоселенческой центральной 

библиотеки Т.И. Остроушко, помощник депутата Думы Ставропольского 

края Н.О. Новопашина А.Н. Тертышникова и председатель Ипатовской 

районной общественной организации ветеранов войны в Афганистане 

Н.И. Анохин.  Конкурс проходил по трём номинациям. В каждой из них 

определились победители, которые были награждены дипломами и 

Почётными грамотами.  

В комитете Думы СК по социальной и молодежной политике, 

образованию, науке, культуре и СМИ под председательством Валентины 

Муравьёвой прошло совещание, на котором обсудили ход исполнения 

Закона края "О мерах социальной поддержки спортсменов и тренеров", 

сообщил сайт газеты "Ставропольская правда" от 3 марта. В числе 

приглашенных присутствовали глава минспорта Роман Марков и 

выдающиеся ставропольские спортсмены и тренеры. Валентина  Муравьёва 

отметила, что в соответствии с названным законом, принятым 10 лет назад, 

прославившие Ставрополье спортсмены и тренеры имеют право на 

регламентированную адресную поддержку. Ежегодно из бюджета на эти 

цели выделяется свыше 11 миллионов рублей. Участники совещания задали 

депутатам главный вопрос, который волнует тренеров, – о возможности 

законодательного снижения возраста получателей ежемесячного денежного 

содержания с 65 до 60 лет. Как подчеркнул заслуженный тренер СССР 

Владимир Ткачёв, "чтобы тренеры успели пожить на повышенную пенсию". 

Это предложение и другие чаяния гостей были поддержаны 

парламентариями. Информацию о совещании также опубликовала газета 

"Вечерний Ставрополь", № 43 от 7 марта.    

Депутат Думы Ставропольского края Дмитрий Шуваев принял 

участие в работе тридцать третьего заседания Совета Степновского 

муниципального района  третьего созыва, сообщила газета "Степновские 

вести", № 15 от 3 марта. В своём обращении к собравшимся он высказал 

слова приветствия, поздравления с праздниками и пожелал всем здоровья и 

благополучия. После заседания состоялся личный приём граждан депутатом.     

В газете "Восход", № 16 от 3 марта была опубликована информация 

об истории посёлка Артезиан-Магнит Нефтекумского района 

Ставропольского края. Как было отмечено, недавно в посёлке построили 
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мечеть на средства жителей. Спонсорскую помощь также оказали глава 

муниципального образования Новус-Артезианского сельского совета 

Р. Амельянов, глава крестьянского (фермерского) хозяйства З. Шерпеев, 

депутат Думы СК И. Киц, житель села С. Базаров.  

1 марта состоялся ставший традиционным торжественный приём главы 

администрации Новоалександровского муниципального района 

С.Ф. Сагалаева и главы города Новоалександровска И.В. Картишко, 

посвящённый Международному женскому дню, написала газета "Знамя 

труда", № 15 от 3 марта. Чествовали лучших представительниц 

прекрасного пола, не только состоявшихся как мамы, жёны, но и проявивших 

себя добрыми труженицами, отличными профессионалами, чей труд является 

неотъемлемой составляющей благополучия малой родины. Депутат Думы 

Ставропольского края Людмила Редько  была отмечена благодарностью 

главы администрации Новоалександровского муниципального района. Кроме 

того, Людмила Леонидовна поздравила присутствующих с праздником, 

пожелав им мирного неба, любви и нежности, а также вручила 

благодарственные письма депутата Думы Ставропольского края Ирине 

Викторовне Степановой – депутату Совета депутатов муниципального 

образования Раздольненского сельсовета и Клавдии Ивановне Юрченко – 

главному зоотехнику сельскохозяйственного племколхоза "Россия". 

Искренние слова поздравлений и признательности адресовал милым дамам 

депутат Думы Ставропольского края, человек с беспокойным сердцем 

Анатолий Иванович Жданов и вручил благодарственные  письма депутата 

Думы Ставропольского края Людмиле Николаевне Горовенко – заместителю 

главы администрации Новоалександровского муниципального района, 

инициатору большинства  успешно реализованных районных социальных 

проектов; Виктории Викторовне Шульга – бухгалтеру-кассиру ООО "Битл".    

В салоне  "Вдохновение" ДК имени С.М. Романько города 

Новопавловска провела выездной приём по личным вопросам депутат Думы 

Ставропольского края, председатель комитета по законодательству, 

государственному строительству и местному самоуправлению Светлана 

Терехова. Как написала газета "Голос времени", № 16 от 4 марта, на 

встречу с депутатом пришли жители не только города, но и всего района. Во 

время приёма обсуждался широкий круг вопросов, которые сегодня волнуют 

людей. Это и земельные вопросы, и пассажирские перевозки, и расчистка 

русла реки Золки в станице Зольской, и благоустройство парка в станице 

Старопавловской. В ходе приёма все заявители получили 

квалифицированные разъяснения. Решение отдельных вопросов, требующих 

более детального рассмотрения, взято депутатом на личный контроль.   

Депутат Думы Ставропольского края Анатолий Жданов принял 

участие в очередном заседании Совета Красногвардейского муниципального 

района под председательством Владимира Устинова. Как написала газета 

"Сельская новь", № 15 от 4 марта, в ходе заседания были заслушаны и 

утверждены отчёты о результатах деятельности Отдела МВД России по 



4 

Красногвардейскому району, контрольно-счётного органа и выполнении 

прогноза плана (программы) приватизации муниципального имущества 

Красногвардейского района на 2016 год.    

В Ставрополе состоялось заседание краевой комиссии по 

рассмотрению и урегулированию земельных споров. В нем приняли участие 

Губернатор Владимир Владимиров, члены Правительства края, руководители 

сельхозпредприятий, руководители крестьянско-фермерских хозяйств, 

сообщила газета "Александровская жизнь", № 15 от 4 марта. Главным в 

повестке стал вопрос о рассмотрении заявлений от крестьянско-фермерских 

хозяйств, пайщиков земельных долей и частных лиц в связи с действием 

краевого закона об увеличении до 2,5 тысяч гектаров минимального размера 

земельного участка, выделяемого из земель сельскохозяйственного 

назначения. Как отметил глава края, за время работы комиссии в ее адрес 

поступило примерно 1000 обращений. Они стали поводом для разработки 

проекта поправок к закону о земельных долях. Как прозвучало, в 

действующей редакции закон содержит 10 исключений из нормы в 2,5 

тысячи гектаров, включая выдел долей для специализированного 

производства – садоводства, овощеводства, виноградарства и цветоводства. 

При этом глава края подчеркнул, что действие общей нормы минимального 

размера участка в 2,5 тысячи гектаров не должно распространяться на 

земельные участки, выделяемые в целях расширения личного подсобного 

или крестьянско-фермерского хозяйства  гражданина за счёт долей, 

принадлежащих членам его семьи. Соответствующие положения содержатся 

в проекте поправок к закону. По окончании заседания итоги работы 

комиссии по рассмотрению и урегулированию земельных споров 

прокомментировал её председатель – депутат Думы Ставропольского края 

Виктор Лозовой. "Главное, что решение проблемных вопросов перешло из 

области политики в практическую плоскость, – отметил он.   

Между тем, Ставропольский краевой суд удовлетворил иск 

прокуратуры региона, выступившей против решения Думы Ставропольского 

края об увеличении минимального надела для выдела сельхозземель с 30 до 

2,5 тысяч гектаров,  написала газета "Комсомольская правда – Северный 

Кавказ", № 24 от 7 марта. Судебное заседание, на котором решался вопрос 

правомерности принятого закона, длилось более шести часов. Семеро 

представителей пайщиков и юристов крестьянско-фермерских хозяйств 

вместе с двумя прокурорами отстаивали свое видение ситуации. По их 

мнению, изменения в закон "О некоторых вопросах регулирования 

земельных отношений", принятые парламентариями в ноябре прошлого года 

сразу в двух чтениях, нарушают права ставропольцев, паи которых не 

достигают такой площади. Кроме того, прокуратура увидела коррупционную 

составляющую в этом документе, поскольку выделить столь большие 

площади под ведение сельского хозяйства в нашем регионе достаточно 

сложно - в крае только 320 таких больших участков, в то время как более 

мелких земельных наделов насчитывается почти 11 тысяч. Надзорное 
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ведомство увидело здесь и нарушение закона о конкуренции, и помеху 

работе КФХ. В свою очередь аграрии отметили, что уже начали сталкиваться 

с проблемами, и для расширения наделов или выделения участков 

вынуждены обращаться в суды. Защищали принятый документ специалисты 

из краевого минсельхоза, Думы, а также представители главы региона. 

Выслушав жаркие споры и прения, судья вынесла свой вердикт. 

"Административно-исковое заявление прокуратуры Ставропольского края, 

действующее в интересах неопределенного круга лиц, к Думе 

Ставропольского края, губернатору Ставропольского края удовлетворить", 

- огласила решение судья Ольга Сицинская. Аграрии таким вердиктом 

остались довольны, хоть и с трудом верили в эту победу. Телеканал ГТРК 

"Ставрополье", 5 марта сообщил, что представители истцов после 

оглашения решения суда не скрывали своего ликования, отмечая, что судья 

не побоялась пойти против губернатора.  О решении Ставропольского 

краевого суда  также написали  газеты "Коммерсант-Юг России", № 39 от 

7 марта и "Ставропольские губернские ведомости", № 9 от 8 марта.   

Председатель краевой Думы Геннадий Ягубов в комментарии 

телеканалу "СТВ", 4 марта отметил, что Дума, вместе с правительством 

края, с привлечением экспертного сообщества продолжит работать в диалоге 

с профессионалами по поиску оптимальных решений в интересах тех, кто 

трудится на земле в интересах развития Ставропольского края. Между тем, 

руководитель пресс-службы главы края Алексей Нос отметил, что 

Правительство края в соответствии с установленной процедурой намерено 

подать  апелляцию, а  конкретные предложения по соответствующим 

поправкам прозвучат 9 марта на большой конференции аграриев края по 

итогам работы в 2016 году.  "Не искать политики в решении суда и не 

"придумывать" кто тут проиграл, а кто выиграл", - призвал депутат 

краевой Думы, руководитель рабочей группы по вопросам развития 

земельных отношений Виктор Лозовой. Парламентарий отметил: "Сам 

закон и его обсуждение обозначило значительное количество острых 

вопросов и проблем в вопросах землепользования в регионе. Чтобы 

обсуждать их и искать пути решения по инициативе губернатора края 

создана наша рабочая группа. Мы должны в законах и нормативных актах 

учесть и отразить интересы всех, кто работает на нашей земле. И мы 

будем это делать, опираясь на решение суда, в том числе. Главное, в чем 

едины сегодня и крупные, и мелкие землепользователи - это то, что власть 

должна все свои возможности использовать для того, чтобы не допустить 

"захвата" ставропольских земель безответственными толстосумами! А 

такие попытки есть и все об этом знают!". В сюжете телеканала "СТВ", 7 

марта отмечалось, что, по мнению депутатов, работа над законом обнажила 

много проблем и спорных вопросов в сфере оборота земли. Все они будут в 

ручном режиме разбираться на специальной комиссии, созданной по 

инициативе губернатора края. Депутаты уверены – чтобы пройти процесс 

переоформления паёв безболезненно, предстоит много работы. Как рассказал 
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первый заместитель председателя Думы Ставропольского края Дмитрий 

Судавцов, в настоящее время идёт изучение всех плюсов и минусов 

изменений, которые были внесены в этот закон. Руководитель рабочей 

группы по вопросам развития земельных отношений, депутат Думы 

Ставропольского края Виктор Лозовой отметил, что в работе над законом  

должны принимать участие все заинтересованные стороны – и губернатор, и 

председатель Думы, и Дума, и правительство. "Особенно начальники 

сельхозуправлений и главы на местах должны участвовать в этом процессе 

и помогать гражданам в заключении договоров. Но не быть лоббистами", - 

отметил Лозовой.  

Газета "Ставропольская правда", № 26 от 10 марта написала, что 

нынешнее противостояние ставропольских крестьян закону "жирных котов", 

которых поддержали фермеры всей страны, не только и не столько борьба за 

земельные гектары, сколько битва за будущее деревни, ибо настоящий 

хозяин, способный подхватить эстафету былого председательского корпуса, 

– это фермеры. В селе на сегодня единственная перспектива и 

профессионального, и материального роста для выросших и любящих свою 

малую родину – это самостоятельная работа в собственном хозяйстве. Это то 

самое дело, которое гарантированно дает твердую опору и веру в будущее 

тебе, твоим детям, внукам, правнукам... Фермеры края по-житейски, по-

крестьянски мудро уловили, какой удар наносит этот закон именно по 

будущему села, а через это и по горожанам, желающим есть здоровую пищу. 

Они поняли, что их детей и внуков просто-напросто хотят сделать этаким 

сельским наемным пролетариатом, искоренив чувство любви к земле-

кормилице и лишив их перспектив да и интереса в жизни. Хозяин, 

родившийся, выросший и обихаживающий землю изо дня в день, – это 

гарантированное будущее. Латифундист, стремящийся сегодня взять все, а 

завтра хоть трава не расти – это, по сути, тать, вор, которому нет никакого 

дела до будущего, до земли и до тех, кто на ней жил и живет. Жаль, что ни 

депутаты, ни губернатор, разглядев лишь сиюминутную выгоду в виде 

больших фирм и больших урожаев, а следовательно, и налогов, не создав 

условий для переключения фермеров на производство тех же овощей и 

фруктов (этих направлений закон не касался), не удосужились заглянуть 

дальше на несколько лет. Хотя, по-видимому, такая встряска нужна была и 

властителям, и фермерам. Первым, чтобы задумывались над решением 

сиюминутных задач не в ущерб будущему, а вторым для того, чтобы наконец 

сплотиться, ощутить себя тем самым средним классом, которым реально они 

и являются и на котором любое государство держится. Тем более если этот 

класс кормит все остальные надстройки. 

Минимальный лимит выделяемой сельхозземли могут сократить с 2500 

гектаров до одного пая. Об этом рассказал губернатор Ставропольского края 

Владимир Владимиров на итоговой конференции краевых аграриев, сообщил 

телеканал ГТРК "Ставрополье", 9 марта. Губернатор выразил уверенность, 

что такое решение позволит урегулировать разногласия с владельцами паёв. 
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При этом, по словам губернатора, минимальное ограничение в один пай 

должно быть обязательно, чтобы никто не смог разделить пай. Владимир 

Владимиров рассказал, что закон будут дорабатывать, согласно новым 

нормам. Газета "Комсомольская правда - Северный Кавказ", № 25 от 10 

марта написала, что средний размер пая на Ставрополье составляет 10 

гектаров. До принятия нового закона в ноябре площадь участка для выдела 

составляла в крае 30 гектар. Телеканал "26 регион" сообщил, что ежегодная 

конференция краевого минсельхоза началась с выставки. Лучшие 

сельхозпроизводители края представили образцы своей продукции. Министр 

сельского хозяйства Ставропольского края Владимир Ситников рассказал о 

росте инвестиций агропромышленный комплекс Ставропольского края. В 

сюжете было показано участие в конференции депутатов Думы 

Ставропольского края Дмитрия Судавцова, Ивана Богачёва, Владимира 

Трухачёва, Юрия Белого, Сергея Надеина, Виктора Гончарова и 

Дмитрия Шуваева. Об участии депутатов Думы СК в мероприятии также 

написали газеты "Вечерний Ставрополь", № 44 от 10 марта и 

"Ставропольская правда", № 26 от 10 марта.          

В министерстве ЖКХ Ставропольского края обсудили актуальную 

проблему определения размера платы за отопление жилых и нежилых 

помещений в многоквартирных домах, часть квартир в которых переведена с 

центрального отопления на индивидуальное, сообщил телеканал "СТВ", 7 

марта. Встречу с членами межведомственной рабочей группы провёл 

министр Роман Марченко. На совещании также присутствовали депутат 

краевой Думы Алексей Назаренко, представители минЖКХ СК, краевого 

управления по строительному и жилищному надзору и ГУП СК 

"Крайтеплоэнерго". Как было озвучено, в ряде городов и районов края 

жильцам квартир, переведённых на индивидуальное отопление, при 

сохранении в доме централизованного, ежемесячно начисляется плата и за 

потреблённый газ, и за тепловую энергию. Иного порядка расчёта 

действующее законодательство не предлагает. Как объяснили представители 

ГУП СК "Крайтеплоэнерго", схема теплоснабжения дома с 

централизованным отоплением подразумевает, что тепловая энергия идёт на 

обогрев не только жилых помещений, но и подъездов, стен, подвалов и т.д. – 

того, что принадлежит всем собственникам. Однако в жилищном 

законодательстве нет понятия "теплоэнергия для содержания общего 

имущества". Не прописан и механизм начисления платы в домах с 

комбинированным теплоснабжением. По итогу совещания участники 

приняли решение изучить опыт других регионов, чтобы выработать 

оптимальный механизм работы с жильцами.  

В канун Международного женского дня губернатор Ставрополья 

Владимир Владимиров встретился с вдовами и матерями Героев России, 

погибших в боях на Северном Кавказе. Он поздравил женщин с 

наступающим праздником. К поздравлениям главы региона присоединились 

представители краевого правительства и Думы Ставрополья. В сюжетах 
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телеканалов  ГТРК "Ставрополье" и "СТВ" от 7 марта было показано 

участие в мероприятии первого заместителя председателя Думы 

Ставропольского края Д.Н. Судавцова.  

Заместитель председателя Думы Ставропольского края Александр 

Кузьмин стал главным героем программы "Парламентский вестник" на 

телеканале "СТВ" от 7 марта.  В ходе беседы были затронуты вопросы 

патриотического воспитания молодёжи, формирования политических 

взглядов и законодательных инициатив партии "Справедливая Россия". 

В Совете Федерации состоялся Всероссийский молодежный 

законотворческий форум, в котором принял участие депутат Думы СК 

Аркадий Торосян, сообщил сайт газеты "Ставропольская правда" от 7 

марта. Свои предложения представили выпускники проекта "Школа 

молодых законотворцев", который прошел в восьми регионах страны. Идеи 

касались вопросов безопасности дорожного движения, миграционной 

политики, экономических отношений и вопросов полномочий отдельных 

федеральных органов власти. Как отметила заместитель председателя Совета 

Федерации Галина Карелова, лучшие законодательные инициативы 

участников "Школы молодых законотворцев" рассмотрят комитеты Совета 

Федерации и, возможно, рекомендуют к внесению в Госдуму. Кроме того, 

выпускники школы могут войти в кадровый резерв органов власти. 

График приёма граждан депутатами Думы Ставропольского края в 

региональной общественной приёмной председателя партии "Единая Россия" 

Д.А. Медведева в Ставропольском крае в марте 2017 года опубликовала 

газета "МК-Кавказ", № 11 от 8 марта.  

Газета  "Аргументы и факты – Северный Кавказ", № 10 от 8 марта 

написала о том, что Ставрополье входит в пятёрку самых паводкоопасных 

регионов страны. Ежегодный ущерб – в среднем 230 млн рублей. Самые 

"буйные" реки в крае – Кубань, Калаус и Кума. Недавно депутаты 

Ставропольской краевой Думы собирались в Невинномысске, чтобы 

обсудить состояние протекающих в городе химиков Кубани и Большого 

Зеленчука. "Обе реки в последние годы изменили свои русла, потому что в 

них давным-давно не проводили так называемые регуляционные работы, то 

есть не очищали реки от мусора, - говорит депутат Ставропольской краевой 

Думы Виктор Надеин. - А когда начинаются паводки, реки часто меняют 

направление и "съедают" часть суши". Критическая ситуация сложилась на 

ул. Социалистической, где Кубань "откусила" часть берега, из-за чего даже 

сползла часть кладбищенской ограды. И если раньше регуляционные работы 

в городе химиков проводили каждый год, то теперь они частично 

затруднены из-за проблем с вывозом речного гравия. С недавних пор этот 

материал -  государственная собственность. Чтобы очистить от него берега, 

теперь необходимо заручиться согласием госструктур. Однако главной 

бедой  остаётся  хроническое недофинансирование берегоукрепительных 

работ. Ведь за реки отвечают федеральные и краевые чиновники, а значит, 

средства на борьбу с паводками и прочими бедами можно получить только 
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из федеральной и краевой казны. Но власти посёлка Белый Уголь, что возле 

Ессентуков, так устали от "большой" воды, что попытались самостоятельно 

решить застарелую проблему. 10 лет назад муниципалы разработали проект 

по противопаводковой защите населённого пункта. Увы, все эти годы денег 

на его воплощение достать не могли. А когда в 2016-м на проблему обратили 

внимание в правительстве края, оказалось, что этот проект уже устарел. 

Сейчас в министерстве природных ресурсов Ставрополья его корректируют. 

Правда, "укрощать" Подкумок в посёлке начнут не раньше 2018-го. 

В этом же номере газеты  "Аргументы и факты – Северный Кавказ" 

была опубликована статья о неудовлетворительном состоянии ессентукского 

автовокзала. Возмущение жителей вызывает не только внешний  вид и 

состояние самого здания, но и отмена целого ряда маршрутов. "На нашем 

автовокзале отменили все рейсы в Карачаево-Черкесию, - говорит Надежда 

В., жительница Ессентуков. - А мне по работе приходится постоянно ездить 

в Черкесск. Нет рейсов теперь и в Архыз. Приходится ехать в Кисловодск 

или Пятигорск, а уже оттуда - в соседнюю республику. Как при этом 

можно говорить о развитии внутреннего туризма? О проблеме с 

автовокзалом знают и депутаты, однако острой её не считают, пишет автор. 

"Конечно, то, что происходит с автовокзалом, город не красит, но у нас 

есть много других проблем, которые беспокоят жителей Ессентуков, - 

говорит Александр Сысоев, депутат краевой Думы. - Это наше 

злополучное ЖКХ: повышение цен, качество услуг управляющих компаний и 

т.д. Сейчас на благоустройство города выделили бюджетные деньги, но мы 

не имеем права тратить их на автовокзал, поскольку он - частная 

собственность. Его приватизировали люди, приближённые к местной 

администрации. Но когда та команда ушла, началась чехарда. 

Собственники постоянно менялись, как и арендаторы. Будем приводить 

автовокзал в порядок. Есть градостроительные и санитарные нормы, есть 

нормы содержания здания. Они должны выполняться". 

В станице Григорополисской Новоалександровского района прошёл 

съезд ставропольских аграриев. На встречу приехал и куратор отрасли из 

федерального отраслевого министерства Харон Амерханов. Как сообщил 

телеканал "СТВ" от 7 марта,  совещание началось с экскурсии по 

производству. 150 участников встречи - руководители сельхозпредприятий, 

главы районов Ставропольского края, представители регионального 

министерства и правительства - сели в автобусы и отправились осматривать 

животноводческий комплекс колхоза "Россия". Это хозяйство славится 

фантастически урожайными землями - именно сюда в 2014 году прилетел 

Владимир Путин и оценил возможности производителей словами "круче, чем 

в нефтянке". Как было отмечено на пленарном заседании, хозяйств, 

занимающихся молочным животноводством, в Ставропольском крае сегодня 

44. Такой показатель слишком мал для аграрного края, заявил директор 

департамента животноводства и племенного дела министерства сельского 

хозяйства России Харон Амерханов. Раскритиковал Амерханов и 12 место по 
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России - именно такую позицию Ставропольский край занимает по части 

молочного животноводства. Это неприятный показатель, учитывая что край - 

аграрный, а результативность ниже, чем на севере. Причины, по которым 

успехи края в животноводстве столь скромны, на встрече аграриев тоже 

обсудили: это и неправильное питание коров, потери при болезнях, и 

недостойное содержание, и, как следствие, нераскрытый потенциал 

животных. Об этих проблемах уже знают в Госдуме России - депутаты 

прорабатывают законопроект об интервенциях, который позволит 

сельхозтоваропроизводителям сбалансировать летние и зимние цены, 

рассказал федеральный депутат Алексей Лавриненко. Поддержку молочные 

фермы края получат и от региона. Единая субсидия с 2017 года предполагает 

адресное распределение средств. Кому они нужнее - волен решать краевой 

орган власти, отмечает глава ведомства Владимир Ситников. В сюжете было 

показано участие в совещании депутатов Думы Ставропольского края Ивана 

Богачёва и Владимира Трухачёва.  

Газета "Ставропольские губернские ведомости", № 9 от 8 марта 

сообщила, что cтавропольские ЛДПРовцы поддерживают инициативу своего 

коллеги из Госдумы о переносе Дня защитника Отечества с февраля на 

август. Инициатор поправок в Трудовой кодекс РФ Иван Сухарев ссылается 

на то, что до революции в России 29 августа праздновали День памяти 

русского воинства, который был установлен в 1769 году во время войны 

России с Турцией и Польшей. Парламентарий уверен, что 23 февраля не 

является русским национальным праздником, достался россиянам в 

наследство от наркома по военным и морским делам Льва Троцкого. Поэтому 

для продолжения славной традиции следует вернуть воинский праздник на 

конец лета. Еще один аргумент Ивана Сухарева: у россиян появится 

дополнительный выходной в теплое летнее время. Мнение федерального 

коллеги разделяет депутат Думы Ставрополья, руководитель фракции ЛДПР 

Илья Дроздов: "С 23 февраля, насколько мне известно, связано больше 

мифов, чем каких-то реальных побед Красной армии. Для меня 23 февраля 

остается Днем Советской армии и Военно-морского Флота. Это был 

праздник самой мощной в мире армии, в которой я тоже служил. Его 

необходимо оставить как памятный день. Но для государственного 

праздника - Дня защитника Отечества - нужно подобрать более 

приемлемую дату, с действительно историческим наполнением". По мнению 

регионального депутата, в истории России, было много действительно 

громких военных побед, которые могли бы стать основанием для праздника. 

Между тем, автор отмечает, что далеко не все согласятся с тем, что День 

защитника Отечества необходимо переносить. Коммунисты в Думе 

наверняка не захотят "избавляться от советского прошлого". Да и 

дополнительный выходной в погожий августовский день, когда можно 

погулять на природе, – это ведь хорошо для офисных трудяг. А, к примеру, 

для тех, у кого работа на стройплощадке под открытым небом, лучше 

посидеть дома в феврале, когда дуют студеные пронизывающие ветры.  
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В этом же номере газеты "Ставропольские губернские ведомости" 

была опубликована информация о прошедшей в Думе Ставропольского 

края церемонии награждения победителей регионального этапа 

Всероссийского конкурса журналистов "Экономическое возрождение 

России". Заместитель председателя Думы Ставропольского края Александр 

Кузьмин отметил, что благодаря региональным журналистам люди узнают, 

как много важных событий происходит в экономической сфере края - 

появляются новые предприятия, выпускаются инновационные товары и 

услуги, как решаются проблемы малого и среднего бизнеса, как важны 

социальная ответственность предпринимателей и государственно-частное 

партнерство. Как было отмечено, в числе победителей была и корреспондент 

"СГВ" Марина Чернышева в номинации "Лучшее освещение темы: 

формирование цивилизованного рынка". В церемонии также приняли 

участие член комитета Думы Ставропольского края по социальной и 

молодежной политике, образованию, науке, культуре и СМИ Андрей 

Юндин и замначальника Управления по информационной политике аппарата 

правительства Ставропольского края Светлана Науменко.  

9 марта на базе Ставропольского госагроуниверситета прошло 

заседание комиссии по рассмотрению и урегулированию земельных споров в 

крае. Провел его председатель комиссии, депутат Думы СК Виктор Лозовой. 

Как написала газета "Ставропольская правда", № 26 от 10 марта, одним 

из основных на встрече стал вопрос о ходе выполнения в регионе 

Федерального закона "Об обороте земель сельскохозяйственного 

назначения". Рассмотрены обращения землепользователей Буденновского, 

Предгорного, Петровского, Красногвардейского, Александровского и других 

районов края. Немало и тревожных сигналов. В их числе захват земельного 

участка под строительство магазина, препятствие для дальнейшего 

расширения КФХ и другие беды. Каждую жалобу комиссия внимательно 

изучает. В заседании приняли участие министр сельского хозяйства 

Владимир Ситников, депутат Думы СК, ректор СтГАУ Владимир Трухачёв 

и врио уполномоченного по правам предпринимателей региона Кирилл 

Кузьмин. 

 

Поздравления, обращения депутатов 

Поздравление с Международным женским днём 8 марта опубликовали: 

Г.В. Ягубов – в газетах "Ставропольская правда", № 25 от 7 марта, 

"Вечерний Ставрополь", № 43 от 7 марта, сайт телеканала "СТВ", 7 

марта, "Кавказская здравница", № 26 от 9 марта; И.И. Киц – в газете  

"Вести Нефтекумья", № 16 от 3 марта; Н.А. Мурашко – в газете 

"Кавказская здравница", № 26 от 9 марта.  

Соболезнования родным и близким председателя Федерации 

профсоюзов Ставропольского края Владимира Ивановича Брыкалова в связи 

с его смертью от имени депутатов и сотрудников аппарата Думы 
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Ставропольского края опубликовала газета "Ставропольская правда", № 25 

от 7 марта 

В этом же номере газеты "Ставропольская правда", № 25 от 7 марта 

были опубликованы слова соболезнования депутатов и сотрудников аппарата 

Думы Ставропольского края заместителю председателя комитета Думы 

Ставропольского края по казачеству, безопасности, межпарламентским 

связям и общественным объединениям П.П. Марченко в связи со смертью 

его матери Валентины Иосифовны.  

В газете "Ставропольская правда", № 26 от 10 марта были 

опубликованы соболезнования П.П. Марченко от имени генерального 

директора ФБУ "Ставропольский ЦСМ" В.Г. Зеренкова и коллектива 

управления федеральной службы судебных приставов по Ставропольскому 

краю.  

 


